

COMUNICACIÓN ORAL

ENSAYO

Estudiante: Einher Uriel
Maldonado Aguilar

Docente: Monica Elizabeth
Culebro

Universidad del Sureste

El caníbal de Atizapán

Andrés Mendoza Andrés Filomeno Mendoza Celis es un asesino serial, feminicida que actualmente esta en prisión tras ser responsable de al menos 19 homicidios mas llevados a cabo desde 1994, fue descubierto gracias a que la mujer de un jefe de policía municipal nunca apareció tras realizar los mandados correspondientes, realizo una investigación exhaustiva que apuntaba a Andrés como responsable del acto; el 15 de mayo del 2021 Andrés Mendoza alias "el caníbal de Atizapán" fue arrestado ya que en su casa se había encontrando a la esposa del oficial descuartizada en una mesa, apuntando a Andrés como el responsable, lamentablemente el caso no se quedaría en eso ya que Andrés fue relacionado con mas de 19 desapariciones y en su hogar se encontraron restos óseos de 17 personas.

Mendoza Celis, originario del estado de Oaxaca, llegó a a la capital del país en la década de 1980.

Se sabe que en el pasado atendió una carnicería en Atizapán, pero en años recientes era mejor conocido por su activismo político vecinal, promoviendo la mejora del barrio y programas sociales.

Es por eso que los vecinos de su calle han dicho a la prensa que "el Chino", como le decían, era "buena gente", alguien cordial y con disposición de ayudar a los demás.

Sin embargo, puertas adentro en su vivienda, había una realidad siniestra.

Tras su captura, las investigaciones de la Fiscalía del Estado de México han determinado que Mendoza cometió sus feminicidios en las últimas tres décadas.

Con engaños o por la fuerza, llevaba a mujeres a su domicilio para quitarles la vida. No se sabe sí cometía violencia sexual, pero sí que desmembraba los cadáveres y los enterraba bajo el suelo de una habitación subterránea de su vivienda

Era un espacio que estaba ubicado justo debajo de su recámara.

"Fue alguien que por más de tres décadas estuvo matando mujeres en total impunidad, una persona muy cruel que supo engañar a muchísima gente por mucho tiempo", según Tejado.

Se sabe que frecuentaba bares en los que intentaba seducir mujeres y pagaba por su compañía. El rechazo, por su edad o por su apariencia, lo tomaba muy mal y entonces actuaba en una suerte de "venganza".

También había atraído a algunas mujeres a su vivienda haciéndose pasar como facilitador de programas sociales, por lo que convenció a varias víctimas para que lo acompañaran.

La Fiscalía del Estado de México informó este lunes que en total han recolectado 4.600 restos óseos en la casa de Mendoza, correspondientes a 17 mujeres y dos hombres, uno de ellos un menor

En este caso nos deja entrever que en México los casos de feminicidios son más comunes de lo que creemos por eso es importante que en la constitución de los Estados Unidos Mexicanos allá en leyes que amparen a las mujeres para que las sentencias sean más duras ante los delincuentes y feminicidas, Tal vez la solución ante tantos feminicidios sea la correcta educación de nuestros hijos y enseñarles valores y respeto antes las mujeres ya sean nuestras madres, hermanas, tías, todas las mujeres merecen respeto y la seguridad de que no serán asesinadas por el hecho de ser mujeres.

La policía municipal también juega un rol importante en este caso ya que durante casi 3 décadas el homicida estuvo realizando asesinatos sin consecuencia alguna, eso debido a nuestro ineficiente sistema policiaco, es indignante ver cómo nuestras investigaciones acerca de desapariciones casi nunca llegan a una resolución correcta y un castigo para el delincuente.

Este caso remarca una vez más que cuando se quiere se puede ya que bastó con que la afectada fuese la esposa de un comisariado municipal para que le dieran prioridad, y solo así pudieron dar con el responsable, llevándose una gran sorpresa en el camino ya que descubrieron a un asesino serial que estuvo activo por más de 20 años.

Es necesario que nuestro sistema nos de seguridad tanto a hombres como mujeres y no esperemos a la última consecuencia para qué el gobierno haga algo.

Bibliografía

[https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-61961381.amp](https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-61961381)